

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante.

DESDE MADRID

## Cuartilla suelta

No sé de ciencia cierta lo que ocurre en provincias, pero me figuro que, *plus minusve*, será lo propio que acontece en Madrid. Y lo que ocurre en Madrid es que las gentes, la inmensa mayoría de las gentes, se sienten hoy amparadas en sus intereses a interpretadas en sus aspiraciones como anotan no se sintieran; y que respiran, además, un ambiente de sosiego, de tranquilidad, de confianza, que no respiraban antes. Yo no diré que todas ni la mayor parte de las cosas políticas y sociales se hayan esencialmente reformado y mejorado, qué no se trata de la famosa purga de Benito y en horas veinticuatro no se pueden pedir esas reformas que cambien y mejoren todas las cosas; pero sí afirmo que estas se han asentado y adecuado y que, sin impedir todavía, porque los malos hábitos no se corrigen de golpe, se observa que va prevaleciendo el sentido del orden y de la disciplina y acusándose una cohesión nacional que permite abrigar la esperanza de que se haya comenzado el proceso de descomposición, de disgregación interna que ya se había iniciado.

Si se dijese que todo esto se debe al apoyo ortopédico de la dictadura se habría reconocido la necesidad de la misma. Para que todo lo que por la política del régimen anterior venía desencogido, torcido, fuera de asiento, encuadre y recobre la posición que debía tener, era indispensable la violencia; y éste es el papel que desempeña el Directorio a satisfacción indicado de los que se sienten un poco injustamente heridos por aquella, porque se hacen cargo de su dificultad de que no caigan en la redada algunos limpios de culpa entre copia tan grande de pecadores.

Este sin contar con que la limpia es muy relativa; que alguna súplicia de complicidad, de encubrimiento, de tolerancia o de contemporización nos llega a todos, cuando más a los que arriba, arriba y abajo, aun siendo ellos personalmente incapaces, aun de la más liviana indecisión, han convivido con el bandidaje político, menos gallardo y más falso por su mayor extensión que el que practicaban los famosos bandidos de Sierra Morena y de los Montes de Toledo.

Miguel Peñafiel.

## El momento actual

### Nota oficial

En el día de hoy ha ingresado en la Prisión Preventiva de San Antonio a disposición del señor Juez de Instrucción y primera Instancia de este Partido, don Pedro Brusco, ex-oficial de la Secretaría del Ayuntamiento de Puerto Alamo, como consecuencia de las investigaciones que dicho Juzgado realiza y en cumplimiento de resolución acordada en 31 del pasado octubre.

Ay mismo se ha acordado en dos de los corrientes la detención del alcalde del indicado Ayuntamiento, contra quien también se han deducido cargos.

A Domicilio se sirve la leche de Vacas de La Flora; recomendada como el mejor alimento para enfermos y niños.

Franquicia don Agustín S.

## El viaje de SS. MM. a Cartagena

### Animación extraordinaria

Su visita a Cartagena una animación extraordinaria.

En todas partes se trabaja activamente para ultimar las iluminaciones.

El número de festejos que ha llegado es grande, siendo casi imposible el encontrar alojamiento.

### Una invitación al Alcalde

El Alcalde señor Torres, en su constante esfuerzo de que las fiestas resulten con la más posible solemnidad, ha dirigido atenta invitación a las autoridades todas de la ciudad para que en los días 8 y 9 se trabaje.

También se ha dirigido a los Directores de los Bancos para que en esos días los hagan festivos en sus oficinas.

### Al Comercio

Igualmente el señor alcalde dirige al Comercio la siguiente invitación:

Para mayor solemnidad de los actos que se han de celebrar con motivo de la estancia de Sus Majestades en Cartagena e inauguración del monumento a los héroes de Santiago de Cuba y Cavite, se invita al Comercio, para que, considerando los días ocho y nueve como festivos, tenga cerrados sus establecimientos desde las diez del jueves próximo hasta el viernes, una vez habiendo marchado los Reyes, quedando exceptuados de esta disposición los Caffés, Barcos, Ultramarinos, Confiterías, Paaderías, Casas de comidas, Tabernas, Peluquerías y Farmacias.

### Al pueblo

Hoy se ha repartido la siguiente alcancía:

#### Cartageneros:

El próximo jueves, día ocho a las diez y cuarto, llegarán los Reyes a Cartagena, para rendir el merecido homenaje a los marines que en Santiago de Cuba y Cavite, escribieron con su abnegación y heroísmo una gloriosa página de la Historia de España.

He tenido Cartagena la fortuna y el inmenso honor de ser la ciudad elegida para la ercción del monumento a los héroes de las escuadras de Corvera y Montejo y este pueblo, siempre hidalgo y siempre noble, sabrá en esta ocasión, asociarse al homenaje, engalanando los balcones de sus domicilios y contribuyendo con su presencia al mayor esplendor de los actos que se han de celebrar.

Y, si en todas ocasiones el pueblo de Cartagena ha recibido a su Rey con gran respeto y cariño, en ésta, en que el Monarca viene acompañado por su augusta esposa, primera vez que la S. M. la Reina Doña Victoria nos honra con su visita, es de esperar, que los cartageneros reciben a los Reyes con el entusiasmo debido a sus augustas personas y al motivo que los trae a nuestra ciudad.

Ay lo espera de vosotros

El Alcalde.—Alfonso Torres.

### Los conciertos e iluminaciones

Ante el ocurrente tiempo que las bandas militares habían tenido para acudir a la formación general del jueves, de haberse celebrado la misma, ésta quiso suspenderla.

En su lugar mañana noche de 9 a 11 las bandas de música de los Regimientos de Infantería de Marina, Sevilla, Cartagena y de la Escuadra se situaron en los plazas de Santa Catalina, calle Mayor, Plaza de Perfume y puerta del Banco Hispano, donde ejecutarán notables conciertos.

El Alcalde ha rogado que mañana

### ANTE LA INAUGURACION DEL MONUMENTO

## El Castillo de fuegos de artificio

Noche se haga también la iluminación General de la población.

A las diez y en la plaza de Santa Catalina se quemará una fenomenal traca.

Los conciertos e iluminaciones se repetirán en las noches del 8 y 9.

### La Reina visitará los

#### submarinos

Este festejo tendrá lugar el día 9 a las diez y media de la noche, habiendo llegado a nosotros la noticia de que se harán gestiones para que SS. MM. retrasen el viaje hasta otro día.

### El subintendente de la Armada señor Urdapilleta

En el correo de hoy y procedente de Madrid ha llegado a esta ciudad, el subintendente de la Armada don Eduardo Urdapilleta, Ordenador que era de la Escuadra cuando el desastre.

### Un ruego

El señor Alcalde ruega al Comercio en general que durante las tres noches de iluminaciones dejen las puertas de los escaparates abiertas y estos condicione y arreglados lo mejor posible.

### Las tropas cubrirán la carretera

Todas las tropas de la guardia y columnas de desembarco de los buques de guerra formarán en la carretera a la llegada de los Reyes.

El itinerario regio aún no está acordado en definitiva, pero parece que será: calle de San Diego; Caridad y al templo; Sorolla, paseo de Alfonso XIII, Puertas de Madrid, Barrio del Carmen, Puerta de Murcia, Pl. de Perfume, calle Mayor, plaza de Santa Catalina, Muelle de Alfonso XIII al Club de Regatas, donde embarcarán los soberanos en una casilla que los conducirá al «Jaime I».

### El señor Altamira

Mañana noche en el trío rápido se separó en Cartagena el presidente de la Comisión del Monumento D. Rafael Altamira, al que acompaña una de sus hijas.

Se hospeda en casa del señor Alcalde.

También vendrá mañana el vicepresidente de dicha Comisión D. Salvador Casals.

### Visitando el monumento

Esta mañana a las doce el excelentísimo señor Capitán General del Departamento, acompañado de los miembros de la Comisión que ya están en ésta, señores Mateo, Acosta y Gómez, y el capitán señor Rojas han estado visitando el Monumento para ultimar los pequeños detalles que quedan para su total terminación.

### El ex-ministro Asuero

De esta noche a mañana se espera en ésta al ex ministro de Marina don Juan Bautista Álvarez, el cual es hospitalizado en Capitanía General.

### El Capitán General de la Región

Esta noche en el trío rápido se espera al Capitán General de la región señor Álvarez del Manzano.

### La representación

#### nevilliana

En el teatro hoy ha llegado el presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla don Diego Gómez que trae la representación de aquella ciudad para el acto de inauguración del Monumento.

Reportador de una precisa

Idem de idem don Angel Oteros y Jácome.

Subintendente, don Eduardo Urdapilleta Catallada.

Coronel de Inválidos, don Ambrosio Ristori.

Capitán de fragata, don Ramón Rodríguez Navarro.

Teniente Coronel Mélico, don Eduardo Parra y Peláez.

Capitán de corbeta, don Angel Carrasco y González-Elizé.

Idem de idem, don Julio Suárez y Cárdenas.

—Se ha dispuesto que una comisión

presidida por el Vicealmirante de la Escuadra Rosales, Don Antonio Eulate y Ferry y formada por el personal que a continuación se relaciona, asiste en representación de los supervivientes de los combates navales de Cavite (Filipinas) Santiago de Cuba de 1.º de mayo y 3 de julio de 1898, respectivamente, a la inauguración del monumento erigido en Cartagena en memoria de aquellos héroes hechos de armas, que tendrá lugar el día 9 del actual con asistencia de SS. MM.

Maquinista Jefe, D. José Fernández Ruiz

Cara Párraga, D. José Riera, S. n. c.

Celador de Puerto, D. Andrés Lira

Bolger.

Primer Condestable, D. Ramón Pons

Serrano.

Segundo idem, D. Ramón Espich Callejón.

Primer Obrero T. E., Pedro Zaragoza, S. n. c.

Primer Maquinista, D. Jerónimo Rodiles Quintana.

Idem de idem don Agustín Blanco

Solá.

## La Compañía Trasatlántica y el Monumento

Ha sido la Compañía Trasatlántica que dirige el ilustre prócer Excmo.

Se. Marqués de Comillas una de las entidades españolas de mayor relieve

y significación que con entusiasmo y generosidad se asocian desde el pri-

mer momento a la feliz y justa iniciativa de levantar un monumento que perpetuará las glorioas hazañas de los marineros de Cavite y Santiago.

La Compañía Trasatlántica tan inti-

mamente ligada con la marina de guerra se podrá dejar de admirar a esta obra de excepción nacional, máxi-

mo cuando uno de sus barcos el

«Isidro de Middendorff», mandado por el

capitán don Antonio Roldán, intervino

en el combate de Cavite a los órdenes

del almirante Montejo, siendo des-

rrotado por la escuadra enemiga y re-

sultando muchos de sus tripulantes muertos o heridos.

Invitado el Excmo. señor Marqués

de Comillas para que honrase con su

presencia el acto de la inauguración

del monumento, no lo hizo, pero pidió

que se trajese por telégrafo su adhesión

al presidente del Representante

que la Compañía tiene en esta plaza, que lo era el ilustre abogado y Catedrático de la Es-

cuadra de Náutica don Vicente Bosch Beriso,

a quien ha dirigido la siguiente

carta que dice: «Me complace

que la Compañía

me distingue amiga.

Le Comisión del monumento a la

mañana de Santiago y Cavite me invi-

ta a asistir personalmente a la

inauguración del

monumento, erigido en esa ciudad

que tendrá lugar el próximo día 8 de

Noviembre, y no siento como posible

asistir como habré quedado por me-

noche como habré quedado por